



泉小だより

清美
校訓

学校教育目標 心豊かでたくましい子 ○深く考える子 ○がんばりぬく子 ○助け合うやさしい子

「ともに取り組むこと」や「緊張すること」は、人を成長させます
～学習発表会を終えて～

校長 小笠原 俊範

11月15日（土）に学習発表会を行いました。多くの保護者や来賓、地域の皆様にご来場いただきました。誠にありがとうございました。

学校行事（練習期間も含め）は、子どもたち一人ひとりを伸ばし、学年・学級を集団として成長させる大切な機会です。学習発表会のねらいは、次のとおりです。

- 日頃の学習の成果を保護者や地域の方々に発表し、子ども一人ひとりに達成感を味わわせる。
- 子ども同士、子どもと学級担任で練習・準備・発表などにともに取り組み、子どもの自主性や責任感、協調する気持ちを育み、集団への所属感・連帯感を深める。

どの学年も、国語、音楽、生活科、総合的な学習の時間などの授業で学んだことを、どのようにすればよりよく人に伝えられるかを工夫し、練習に取り組んできました。子どもたち同士、子どもと学級担任でともに取り組み、言い回しや動きなど、表現の方法を工夫してきました。グループごとにアドバイスし合ったり、仲間どうして助け合ったりするなど、集団の中で自分のやるべきことを理解し、団結して取り組んでいる様子が見られ、たいへんうれしく感じました。

本番では、子どもたちは、とても緊張して発表しました。力一杯で取り組んだからこそ緊張もしたのでしょう。「力一杯」や「緊張」は、子どもたちのよい経験となり、子どもたちを成長させたことでしょう。どの学年も努力してきた成果がよく表れており、すばらしい発表ばかりでした。発表会を通して、自分の伝えたいことを相手に分かりやすく発信する力を高めることもできたものと思います。そして、合唱や合奏など、仲間と声を合わせ、息を合わせ、心を一つにした演技や発表は、人の心を揺さぶり、子どもたちには達成感を、観客には感動を与えてくれる、価値の高い教育活動であると改めて感じました。子どもたちへの応援ありがとうございました。



— 第2回学校保健委員会 —

11月26日（水）に、全校児童、PTA役員さん、参加希望保護者の方々を対象に行いました。「メディアを使いすぎるとどうなるの？」をテーマに、保健委員による寸劇、健康運動指導士さんによる講話をを行い、睡眠、心の安定、集中力、コミュニケーションなどについて、○×クイズを通して主体的にお話しを聞きました。体と心の健康、今日から実践できることなどについて考える機会となりました。



— 体験から学ぶ～校外学習や出前授業～ —

「芋掘り」 10月31日（金）に、江比間芋の会や地域の方々のご厚意により、1・6年生で芋掘りを行いました。6年生児童が1年生児童のお世話をしているよい姿がたくさん見られました。



「バイキング給食」 11月5日（水）に、6年生児童は、田原市給食センターで、給食についての説明を聞いたり、施設を見学したりしました。また、バイキング給食も食べ、楽しい時間を過ごしました。



「渥美デイリーフェスタ」 11月12日（水）に、2年生児童は、第23回渥美デイリーフェスタに見学に出かけ、牛の餌を触ってみたり、牛の口の中を見せてもらったりしました。児童たちは、地場産業である酪農への理解を深めました。



「選挙出前講座」 11月18日（火）に、6年生児童は、市政ほーもん講座で、投票の仕方や模擬投票、選挙クイズなどを行い、選挙について理解を深めました。また、児童から「得票数が同じ場合は？」に対して、「くじで決定」という回答を聞いて、どの児童も驚いていました。



「渥美半島の貝塚展」 11月19日（水）に、4年生児童は、田原市博物館に出かけ、全国的に有名な渥美半島の貝塚、世界的に有名な伊川津貝塚、百年ぶりに里帰りしている資料などを見学しました。学芸員さんが詳しく、分かりやすく説明してくれました。児童たちは、自分たちがすごい地域に住んでいるんだなと実感できました。



「薬物乱用防止教室」 11月20日（木）に、5・6年生児童は、動画や薬物のサンプル、パンフレットなどで薬物の危険性について学びました。青少年の危険な6つの行動やその特徴など、自分の健康を守るために知識を身につけました。



— 赤い羽根共同募金 —

11月、本校も赤い羽根共同募金運動の趣旨に賛同し、児童会から全校児童に呼びかけ募金活動に参加しました。共同募金で寄せられた寄附金は、地域福祉サービスの提供や様々な福祉活動への支援に活用されています。本校も、田原市社会福祉協議会より助成金をいただき、福祉実践教室の実施などに活用させていただいている。8,721円の募金が集まりました。ご家庭のご理解ご協力、ありがとうございました。



— 地域の方々に支えられています —

地域の方々のお力で、11月は、ひょうたん池周辺の整備、南校舎南側やプール周辺の除草、学習発表会会場にカラーマムの飾りつけ、看板のペンキ塗り直し、運動場の轍（わだち）の整地などを行っていただきました。また、泉シニアクラブの方々で除草剤の散布も行っていただきました。泉小学校は、地域の皆様に支えられていると感じています。心より感謝申し上げます。